
 

○  一  般  質  問 

令和３年１１月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

２日 

（木） 

１ 野 中 宣 明 １ 市長の市政運営について 

(1) まちづくりの課題認識とその改善策について 

(2) 市の組織機構の抜本的な見直しについて 

(3) 民間からのＣＩＯ登用など外部人材の活用について 

２ バイオマス事業について 

３ 新工業団地の開発について（平成３０年９月定例会の続き） 

２ 江 頭 弘 美 １ 中核市への移行について 

(1) 佐賀市長選立候補者政策アンケート及び就任会見で市長が表明した

保健所設置の検討について 

(2) 中核市になることによるメリット・デメリットについて（令和元年

６月定例会の質疑を踏まえて） 

２ 公共交通対策について 

(1) 地域内交通の導入ガイドラインについて 

(2) 行政支援について 

(3) 既存の交通との役割について 

３ 

 

永 渕 史 孝 １ 佐賀駅周辺整備について 

(1) 佐賀駅でのご当地駅メロディーの導入について（令和元年６月定例

会の続き） 

(2) 市道三溝線について 

ア 道路の愛称について（平成３０年６月定例会の続き） 

イ ポケットパークの整備について 

(3) 市長が佐賀駅周辺整備で目指すものとは 

２ ＳＡＧＡサンライズパーク周辺環境の変化について 

(1) 周辺地域と調和を図るべく市が携わる施策とは 

(2) 街路灯について 

(3) 周辺地域が安心して相談できる体制について 

３ 市が管理する公園の利活用について 

(1) 公園の民間活用アイデア募集について 

(2) 全国都市緑化フェアについて 

４ ストリート・メディカルについて 

階段アート導入について 

４ 

 

山 田 誠一郎 １ 観光振興について 

(1) 観光資源について 

(2) ソフト面、ハード面の整備について 

２ 通学路の安全確保について 

(1) 通学路の危険箇所について 

(2) 今後の整備について 

３日 

（金） 

 

 

５ 重 松   徹 １ 上水道事業について 

(1) 水道料金の問題について 

(2) 佐賀東部水道企業団からの受水について 

(3) 川副町・東与賀町の水道事業直営化について 

２ 交通政策について 

(1) 公共交通空白地域における地域内交通の導入状況について 

(2) 春日北校区で導入検討に至った経緯 

(3) 地域で協議した内容について 

(4) 地域で検討する上での課題について 

(5) 既存事業者（バス・タクシー）との関係について 

(6) 今後の導入について 

６ 福 井 章 司 １ 水害対策について 

(1) 令和元年と令和３年の被害状況と対策は 

(2) 今後の対策は 

２ コンベンション計画について 

(1) これまでの経緯は 

(2) 今後の課題と展望は 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

３日 

（金） 

７ 宮 﨑   健 １ コンパクトシティによるまちづくりについて 

立地適正化計画制度について 

２ エクストリームスポーツの振興について 

(1) 市の認識を問う 

(2) 今後のエクストリームスポーツへの支援について 

８ 山 下 明 子 １ 佐賀空港への自衛隊・オスプレイ配備計画について、市長の見解を問

う 

２ 保育・放課後児童クラブの充実のために 

(1) 放課後児童クラブ支援員の処遇改善を 

(2) 緊急時の保育の対応と仕組みづくりを 

３ 安心して住み続けられる地域づくりのために 

(1) 緊急通報システムの利用要件緩和を 

(2) 難聴者への補聴器購入等助成の拡大を 

６日 

（月） 

 

９ 藤 田 佳 典 １ 教育におけるユニバーサルデザインについて 

(1) クラスの状況、授業態度等について 

(2) ユニバーサルデザイン教育の認知度について 

(3) ユニバーサルデザイン教育の必要性、重要性について 

２ 市民の防犯ボランティア活動について 

(1) 市との協働について 

(2) 今後の対応について 

１０ 江 口 善 己 １ 高齢者の生きがいと健康づくりについて 

(1) 佐賀市高齢者保健福祉計画について 

(2) 老人クラブの組織と加入率低下について 

(3) 老人クラブと高齢者ふれあいサロンについて 

２ 佐賀空港の平和利用と利活用促進について 

(1) 佐賀空港開港までの歴史認識について 

(2) 自衛隊オスプレイ配備について市長の見解を問う 

(3) 佐賀県有明海漁協の地権者アンケートについて 

(4) 市民の翼や市民の利活用について 

３ 空き家の課題と問題について 

(1) 空き家の現状認識について 

(2) 空き家解消について 

１１ 諸 冨 八千代 １ 子育て・教育環境の充実について 

(1) 学習支援員の配置について 

(2) 市長の認識と課題について 

１２ 嘉 村 弘 和 １ 交通局舎建て替えについて 

２ 自動車運転教習費の助成事業について 

３ 市街地及び周辺の内水氾濫対策（排水対策）について 

７日 

（火） 

１３ 山 口 弘 展 １ 人事の在り方について 

２ 有害鳥獣その他小動物の駆除等について 

３ 川を愛する週間における取組について 

１４ 御 厨 洋 行 １ 交通安全対策について 

(1) 堀江通り交差点における児童の交通事故防止対策について 

(2) 神野小学校付近における児童の安全確保について 

(3) 校区境界付近における児童の安全確保について 

(4) 神野公園付近の車両の通行について 

２ スポーツ振興施策について 

(1) 各種スポーツ大会等出場激励金について 

(2) 市長への表敬訪問受入れについて 

３ 佐賀県伝承芸能祭について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

７日 

（火） 

 

１５ 松 永 憲 明 １ 佐賀空港へのオスプレイ配備計画について 

(1) 機体の安全性について 

(2) 本当に災害対策に役立つのか 

(3) 米軍のオスプレイ部隊との共同訓練について 

(4) 購入予定面積と環境影響評価について 

(5) 公害防止協定覚書付属資料について 

２ 学校教職員の働き方改革について 

(1) 時間外勤務の実態について 

(2) 学校での改善の取組について 

(3) 教職員等の欠員状況について 

(4) 今後の取組について 

１６ 平 原 嘉 德 １ 市長の政治姿勢について 

(1) 本市の重要課題への認識について 

(2) 重要課題への取組について 

２ 九州新幹線西九州ルートについて 

(1) 一般論として、新幹線整備が地域に与える効果についての市長の認

識を問う 

(2) 国と佐賀県との間の「幅広い協議」について 

(3) 国交省が示した３経由案（佐賀駅経由・佐賀市北部経由・佐賀空港

経由）について 

３ 自衛隊のオスプレイ佐賀空港配備計画について 

(1) 市長の国防に対する認識について 

(2) 市長は配備計画をどのように捉えているのか 

８日 

（水） 

１７ 富 永 明 美 １ 長引く新型コロナ禍が小・中学生に与える影響は 

２ 男性の育児休業取得促進に向けて（令和２年９月定例会の続き） 

３ 起立性調節障害の理解に向けて（令和３年６月定例会の続き） 

１８ 千 綿 正 明 １ 諸富文化体育館（ハートフル）の名称について 

２ 太陽光発電の問題点について 

(1) 建築確認について 

(2) 太陽光パネルの廃棄について 

３ 公共工事時の境界について 

１９ 川 副 龍之介 １ 農林水産業における就労者対策について 

(1) 新規就労者の育成について 

(2) 外国人の就労について 

２ 災害対策について 

ライフライン・道路等の復旧について 

２０ 久 米 勝 也 １ 水害対策について 

内水氾濫の対策について 

２ 公共交通について 

(1) 自動運転バスの導入について 

(2) グリーンスローモビリティについて 

(3) 公共交通空白地域の対策について 

９日 

（木） 

２１ 川 﨑 健 二 １ 学校教育の充実について 

(1) 生活指導員の増員について 

(2) 学習支援員等の増員について 

２ 河川の維持管理について 

(1) 自治会等が実施する河川清掃について 

(2) 土砂等の撤去について 

２２ 中 村 宏 志 １ 紙おむつの分別・回収・リサイクルなどについて 

２ 熱中症対策について 

３ 就労支援について（令和２年６月定例会の続き） 

２３ 村 岡   卓 １ 災害時の情報発信について 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 市民のニーズについて 

(4) 今後の取組について 

２ 子育てしやすい環境について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

９日 

（木） 

２４ 稲 葉 嵩 広 １ バイオマス産業都市について 

(1) 現況について 

(2) 市としての評価について 

(3) 今後の課題について 

２ 子育て世帯への支援拡充について 

(1) 市立小・中学校の給食費無償化について 

(2) 第２子以降の保育無償化について 

１０日 

（金） 

２５ 中 島 妙 子 １ 子宮頸がん予防ワクチンについて 

(1) これまでの取組について 

(2) 積極的勧奨の再開について 

２ 若者に対する支援について 

奨学金返還支援制度について 

２６ 中 野 茂 康 １ 農業振興について 

(1) 佐賀市の農業の現状と特色について 

(2) 問題点とその対策について 

(3) 支援策について 

２ 防災行政（排水ポンプ）について（令和３年６月定例会の続き） 

(1) 設置状況について 

(2) 操作体制について 

(3) 能力アップについて 

２７ 松 永 幹 哉 １ 防災対策について 

(1) 土砂災害地域における公共施設について（令和２年１１月定例会の

続き） 

(2) ドローンの活用について 

２ 子ども・子育て支援事業について 

ヤングケアラーへの支援について 

３ ＩＣＴ推進計画について 

行政ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）について 

２８ 黒 田 利 人 １ 災害に強いまちづくりについて 

２ 投票率アップのための施策について 

若者への働きかけはどうなっているのか 

１３日 

（月） 

２９ 西 岡 真 一 １ 佐賀市排水対策基本計画について 

(1) 佐賀市北東部の排水計画について 

(2) 計画の想定について 

(3) 今後の取組について 

２ 金立川の改修について 

(1) 令和３年８月の豪雨被害について 

(2) 改修計画について 

(3) 抜本的整備について 

３０ 白 倉 和 子 １ 市長の政治姿勢及び政策方針について 

２ 佐賀空港への自衛隊・オスプレイ配備について 

３ 川副町大詫間地区の排水対策について 

 


